

Descarta Cepal retorno a la economía mixta (El Financiero 06/03/09)

Descarta Cepal retorno a la economía mixta (El Financiero 06/03/09)(Isaías León / Finsat) Viernes, 6 de marzo de 2009 ZACATECAS, Zac., 5 de marzo.- La Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal) consideró que la región podrá enfrentar la actual crisis económica y la contracción del sector privado. Ricardo Martner, jefe de área de Política Presupuestaria y Gestión Pública del Instituto Latinoamericano de Planificación Económica y Social (ILPES-Cepal), afirmó que en la zona se tienen mejores Estados y más capacidad financiera, y en ese sentido será más fácil activar planes de estímulo a la actividad económica y de protección social. Negó la posibilidad de retornar la economía mixta o aplicar modelos que fueron exitosos en años pasados, ya que ahora existe el desafío de crear un nuevo paradigma "o por lo menos certidumbre respecto a cómo generar sistemas económicos más eficientes". Descartó que los países de América Latina que han adoptado medidas alejadas del neoliberalismo tengan menores problemas económicos que los denominados "gobiernos de derecha". "Sin duda hay un notable consenso en la importancia de los estímulos fiscales tanto de derecha como de gobiernos de izquierda, y eso también es una novedad." Ya no puede existir un pensamiento único en materia económica, "de expansión de mercado, de generación de oportunidades de riqueza. No se trata de fortalecer mercados sino de hacer un mejor Estado". Terminó la fe ciega que tenían los gobiernos en los mercados financieros y en la desregulación. "Hay un cambio de época, y es nuestra responsabilidad y nuestro desafío como región recuperar el espacio público." Por ello, los Estados tienen la obligación de recuperar la confianza de los ciudadanos, aunque "se tenga una mala reputación ante la ciudadanía, incluso ante el concierto internacional respecto a la capacidad de nuestros Estados en materia de probidad, eficiencia, calidad y equidad". Dijo que "del descrédito de los mercados financieros podrá nacer una nueva oportunidad para que los ciudadanos puedan creer en el Estado".